

Lecciones del 2011  
Iglesia Bautista  
Mes de Abril—CONOCIENDO LAS CONQUISTAS  
3 de Abril de 2011

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
LA CONQUISTA DE JOSUÉ A JERICÓ

Lectura Bíblica: Josué 2 y 6

Versículo de Memoria: Josué 6:2—“Mas Jehová dijo a Josué: Mira, yo he entregado en tu mano a Jericó y a su rey, con sus varones de guerra.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de cómo logró el pueblo de Israel conquistar a Jericó

INTRODUCCIÓN:

Josué y el pueblo de Israel habían vagado por 40 años por el desierto y ya había llegado la hora de entrar y tomar la tierra prometida. Dios les dio el milagro de cruzar el río Jordán en tierra seca—Josué 3:14-17. Luego de cruzar el Jordán era tiempo de su primera conquista la cual sería la ciudad de Jericó. Jericó era una ciudad muy fortificada e impenetrable—Josué 6:1. Era una imposibilidad para el pueblo de Israel poder conquistar esta ciudad tan grande y poderosa. Esta ciudad es la ciudad más antigua que aun hoy día tiene habitantes. En aquel tiempo era conocida por sus grandes muros y que era bien fortificada, pero para Dios nada es imposible. La conquista de Jericó se logró gracias a la fe de Josué y el pueblo de Israel. Siendo que Josué tenía fe en su Dios esto le llevó a...

I. CREER—Josué 5:13-6:5

Cuando Jehová le habló a Josué este tuvo una actitud de total fe en lo que Dios le decía. Josué no pensó en pelear la batalla con Jericó con sus propias destrezas militares sino que confió en lo que Dios le dijo. Dios le habló a Josué de una forma como que ya hubiera acontecido la victoria (ver. 2). Cuando Dios te promete algo es porque ya está hecho ante los ojos de Dios, así como nuestra salvación. Cuando una persona recibe a Cristo en su corazón ya es salvo y ya esta sentado en lugares celestiales con Cristo Jesús—Efesios 2:5, 6. Josué creyó la promesa que Dios le hizo y esto le llevó a hacer lo siguiente...

II. OBEDECER—Josué 6:6-16

Josué obedeció en todo lo que Dios le dijo que hiciera, por muy ridiculo que pareciera que fuera. Nadie pensaría que marcando alrededor de una ciudad por siete días, tocando trompetas y gritando podría hacer que se derrumbaran unos muros tan fuertes como los de Jericó. Lo que Dios manda a hacer no siempre tiene lógica pero si obedecemos a Dios siempre nos irá bien y tendremos la victoria. El pueblo tenía que marcar alrededor de la ciudad una vez al día en silencio y en el séptimo día siete veces y a la séptima vez gritar. Hay muchas cosas que para el mundo parecieran que son locura, pero para nosotros es poder de Dios—I Corintios 1:18 y 2:14. Haga lo que Dios dice y siempre tendrás la victoria.

III. CONQUISTAR—Josué 6:17-21

Al creer y obedecer a Dios todo sucedió tal y como Dios les dijo que sucedería. El pueblo pudo entrar a la ciudad y pudieron conquistarla matando a todo ser viviente dentro de la ciudad, pues esto es lo que Dios les mandó. Si vas a tener una buena victoria siempre tienes que obedecer en todo lo que Dios te manda, por muy difícil que sea. Tenemos que hacer todo lo que nos manda Dios si hemos de tener la victoria en nuestras vidas. ¿Qué cosas hay en tu vida que Dios quiere que elimines y aún no los “matas” y por esto aún no tienes grandes conquistas en tu vida? En Cristo somos más que vencedores (Romanos 8:37), pero no lo seremos si no somos obedientes a Cristo en matar algunas cosas en nuestras vidas—Colosenses 3:5-7.

CONCLUSIÓN:

Un hombre no fue obediente al mandato de Dios y Dios aún así le concedió al pueblo de Israel la victoria sobre Jericó pero en su siguiente batalla perdieron por esa desobediencia—Josué 7:1-5. Esto nos enseña que aunque Dios nos puede bendecir hoy en nuestra iglesia, si no somos todos obedientes a Dios, El nos podrá quitar esa bendición en un futuro. Eres obediente a Dios en todo lo que debes ser como miembro de la familia de Dios y esta iglesia. Si no eres fiel y obediente en todo tu podrás ser la causa de grandes pérdidas para la obra de Dios.

Lecciones del 2011  
Iglesia Bautista  
Mes de Abril—CONOCIENDO LAS CONQUISTAS  
10 de Abril de 2011

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
LA CONQUISTA DE GEDEÓN A LOS MADIANITAS

Lectura Bíblica: Jueces 6-8

Versículo de Memoria: Jueces 6:12—“ Y el ángel de Jehová se le apareció, y le dijo: Jehová está contigo, varón esforzado y valiente.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la fe que tuvo Gedeón para lograr la victoria que logró.

INTRODUCCIÓN:

Gedeón logró una de las victorias más impresionantes sobre los madianitas que jamás se había logrado en la historia del pueblo de Israel. Los Madianitas habían torturado al pueblo de Israel por siete años y les había hecho empobrecer en gran manera—Jueces 6:1-6. Los Madianitas tenían un ejército de una cantidad innumerable—Jueces 7:12, pero Gedeón los pudo vencer con el poder Dios. La bendición de Dios sobre Gedeón comenzó cuando él estuvo dispuesto a ir en contra de la idolatría de su propio pueblo y arriesgar su vida por hacer lo correcto—Jueces 6:25-31. Al pararse firme por lo correcto esto le ganó respeto ante todo el pueblo y cuando llegó la hora de la batalla, todos le siguieron—Jueces 6:33-35. Gedeón logró destruir a los Madianitas porque fue valiente en obedecer a Dios al hacer lo que no les gustaría a los demás de su propio pueblo como...

I. ENVIAR A LOS TEMEROSOS A CASA—Jueces 7:1-3

Gedeón, a pesar de tener un enemigo innumerable, obedeció a Dios y envió a casa a 22,000 de sus soldados, pues tenían temor del enemigo. Dios no puede usar personas que viven llenos de temor. Dios usa personas que son valientes y si tienes a Cristo en tu corazón no tienes por qué vivir en temor—I Juan 4:18. Debemos ser valientes para poder ganar almas, ser fieles en ir a todos los cultos, hacer la voluntad de Dios, vivir por principios bíblicos y hacer lo correcto. Si eres valiente Dios te usará para lograr grandes victorias.

II. ELIMINAR A LOS QUE TOMABAN AGUA DESCUIDADAMENTE—Jueces 7:4-9

Gedeón solo tenía 10,000 soldados para pelear contra cientos de miles que tenía el enemigo, pero aún así Dios le dijo que enviara a casa a todos los que tomaban agua en una forma descuidada. Los que se echaban sobre sus rodillas para beber agua podrían ser fácilmente matados y eran soldados indisciplinados y descuidados. Muchos pensarían que Gedeón estaba loco por quedarse con solo 300 hombres pero Dios puede hacer más con pocos soldados que son buenos que con muchos que son malos. Dios no puede usar a aquellos que se descuidan en sus vidas cristianas. Muchos se descuidan al no leer sus Biblias, al no venir a la iglesia, al no orar, al exponerse a la tentación. Tenemos que estar en guardia siempre porque el diablo anda buscando devorarnos—I Ped. 5:8.

III. ESCOGER USAR TROMPETAS, CANTAROS Y TEAS ARDIENDO—Jueces 7:16-22

Gedeón, en vez de ir con espadas, arcos y lanzas, decidió atacar al enemigo tan grande con solo teas ardiendo en cántaros y trompetas. Ningún soldado pensaría que estos serían los instrumentos a usarse para poder ganar una gran batalla pero los instrumentos que Dios usa no son los que el hombre usa. De igual manera, si vas a poder vencer al enemigo, no lo lograrás usando los métodos de este mundo sino haciendo lo que Dios manda: orar, obedecer, oír la voz de Dios. Cuando Gedeón obedeció a Dios y atacaron al enemigo con solo teas ardiendo y trompetas, Dios les dio una gran victoria. De igual manera Dios te dará grandes victorias si haces todo como Dios manda y no como los hombres.

CONCLUSIÓN:

¿De dónde salió la confianza que tuvo Gedeón para obedecer a Dios? El pudo confiar en Dios porque probó a Dios y se dio cuenta que Dios estaba de su lado—Jueces 6:36-40. Cada cristiano debe ser conciente cuando Dios hace algo en su vida para que su fe crezca y cada día confíe más y más en su Dios. Gedeón confió en su Dios y pudo vencer a un ejército de cientos de miles con solo 300 hombres porque estaban convencido que su Dios le iba a dar la victoria.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
LA CONQUISTA DE DAVID A GOLIAT

Lectura Bíblica: I Samuel 17

Versículo de Memoria: I Samuel 17:45—“Entonces dijo David al filisteo: Tú vienes a mí con espada y lanza y jabalina; mas yo vengo a ti en el nombre de Jehová de los ejércitos,”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la gran victoria que tuvo David sobre Goliat.

INTRODUCCIÓN:

David era solamente un muchacho que se ocupaba de las ovejas de su padre (I Sam. 17:12-15). Él era un joven obediente a su padre y lo que sea que su padre le mandara a hacer, él lo hacía. Un día su papá le pidió que fuera a ver cómo estaban sus hermanos en la batalla y que les llevara comida (ver. 17, 18). Al llegar David al campamento de los Israelitas escuchó al paladín llamado Goliat retando al pueblo de Israel (ver. 20-24). Goliat era verdaderamente un hombre muy grande (ver. 4-7) pues Goliat era extraordinariamente alto para la época incluso para los estándares actuales, pues medía seis codos y un palmo (2,9 m.). Su cota de malla de cobre pesaba 5.000 siclos (57 Kg.) y la hoja de hierro de su lanza, 600 siclos (6,8 Kg.). A pesar de todo esto David pudo vencer a Goliat y le cortó la cabeza (ver. 48-51) pues tenía a Dios de su lado a pesar de ser menospreciado por...

I. SUS HERMANOS—Ver. 25-30

David empezó a hacer preguntas sobre la recompensa por vencer a Goliat y habló acerca del hecho que no deberían permitir a Goliat hablar mal del pueblo de Israel. Sus hermanos, al oír lo que David decía, se enojaron con él y se burlaron de él porque solo era un muchacho que cuidaba las ovejas de su padre. A pesar de las críticas y los regaños de sus hermanos David siguió preguntando a otros acerca de Goliat pues él no le tenía temor a un hombre que se burlaba del pueblo de Israel. David sabía que si Dios está con nosotros, ¿quién contra? Romanos 8:31.

II. SU REY—Ver. 31-33

Saúl tampoco creía que David era capaz de vencer a Goliat y lo menospreció por su edad y tamaño. David era tan pequeño que cuando Saúl le intentó poner su armadura, ésta no le servía y tampoco jamás había usado una armadura—ver. 38, 39. Lo que el Rey Saúl no sabía era que David era un joven muy valiente, a pesar de su tamaño, pues había matado un león y un oso porque siempre había confiado en Jehová y le daba la honra de la victoria a Dios—Ver. 34-37. El ser valiente no va en el tamaño físico de una persona sino en el tamaño de su fe en Dios. El que confía en Jehová no tiene porqué tener temor al hombre—Hebreos 13:5, 6.

III. SU ENEMIGO—Ver. 40-47

El mismo Goliat menospreció a David cuando lo vio venir hacia él siendo solo un muchacho y con una honda y unas piedras lisas. El enemigo siempre nos menospreciará pero si tenemos a Dios de nuestro lado no hay duda que podemos tener la victoria. Lo que el mundo usa para luchar y lo que los cristianos usamos son muy distintas pero la victoria siempre es nuestra si estamos bien con Dios—II Corintios 10:3-6. El enemigo siempre nos va a menospreciar porque no tenemos apariencia de fortaleza pues nuestra fuerza está en Cristo y no en las fuerzas de hombre ni de la carne.

CONCLUSIÓN:

David pudo vencer a Goliat con solo una piedra lisa, pero él estaba preparado para pelear con más que uno solo pues él tomó cinco piedras lisas del arroyo—ver. 40. ¿Con quienes pensaba David pelear? ¿Con los hermanos de Goliat! I Crónicas 20:4-8 y II Samuel 21:22. David estaba preparado para pelear contra cualquier cantidad de gigantes aunque lo menospreciaran. Todos podemos hacer cosas grandes para Dios sin importar nuestra edad, tamaño, educación, capacidad intelectual o capacidad física. Solamente tenemos que confiar en nuestro Dios y serle obedientes y seremos invencibles.

UNA IGLESIA QUE CONOCE EN EL 2011  
LA CONQUISTA DE JESUS A LA MUERTE

Lectura Bíblica: Mateo 28:1-10; Mr. 16.1-8; Lc. 24.1-12; Jn. 20.1-10

Versículo de Memoria: Mateo 28:5, 6—“Mas el ángel, respondiendo, dijo a las mujeres: No temáis vosotras; porque yo sé que buscáis a Jesús, el que fue crucificado. <sup>6</sup>No está aquí, pues ha resucitado, como dijo. Venid, ved el lugar donde fue puesto el Señor.”

Propósito de la lección: Enseñar acerca de la gran victoria que tuvo Jesús sobre la muerte y sus resultados

INTRODUCCIÓN:

No hay duda alguna que la resurrección de Cristo es el hecho más grande que toda la humanidad ha visto. Adán, por haber pecado, trajo la muerte a todos los hombres pues todos los hombres somos pecadores—Romanos 5:12. Nadie jamás se ha escapado de la muerte, pues a raíz del pecado todos los hombres están condenados a morir—Heb. 9:27. Cristo vino al mundo y El murió, pero no por sus propios pecados, sino por los pecados de todo el mundo—I Pedro 2:24. Luego de estar tres días y tres noches su cuerpo en la tumba, Jesús resucitó y logró la victoria más grande que el mundo jamás ha visto, pues Él es el único que jamás se ha resucitado a sí mismo—Juan 10:17, 18. Romanos 14:9. Sabemos que su resurrección se dio por las evidencias que tenemos alrededor de nosotros. Estas evidencias de su resurrección son...

I. LA SALVACIÓN—I Corintios 15:12-22

Si Cristo no hubiese resucitado de los muertos Satanás habría logrado la victoria y nosotros no tendríamos esperanza de vida eterna ni la salvación de nuestras almas. La resurrección de Cristo es la base de nuestra fe, pues si El no resucitó, vana es nuestra fe. Hoy día existe el Cristianismo y una nueva vida debido al hecho que Cristo resucitó—Romanos 6:4. Nosotros tenemos una esperanza viva porque Cristo resucitó—I Tesalonicenses 4:13, 14. Si nuestro Señor Jesucristo no resucitó entonces no hay salvación para nadie y nadie que no crea que Jesucristo resucitó puede ser salvo—Rom. 10:9.

II. LA OBSERVACIÓN DEL DOMINGO—Marcos 16:2-6

La razón que hoy día nos reunimos y observamos el día domingo como el Día del Señor es porque fue un domingo en que El resucitó. El sábado era guardado por los judíos como una señal de Dios para ellos y para recordar la creación del mundo—Éxodo 31:16, 17. A partir de la resurrección de Cristo Sus seguidores se reunían el primer día de la semana para partir el pan y servir a Dios—Hechos 20:7; El día domingo es el día del Sol porque Jesús es nuestro “Sol de Justicia” que vino para salvarnos y redimirnos de nuestros pecados—Malaquías 4:1, 2.

III. LA PROMULGACIÓN DEL EVANGELIO—Mateo 28:19, 20; Marcos 16:15

El mandato de ir y predicar el evangelio a toda criatura fue dado por nuestro Señor Jesucristo después que El resucitó—I Corintios 15:3-8. El hecho que El resucitó es la razón que se sigue predicando el mundo en todo el mundo hoy día. Si El no resucitó entonces no habría razón por predicar, pues no habría nada que predicar—I Corintios 15:12-14. Cada vez que una persona va a ganar almas, cada vez que un misionero se va a otro país, cada vez que se para un predicador en su púlpito y cada vez hablamos de nuestro Dios, lo hacemos porque El resucitó. Si no hubiera resucitado, vana sería nuestra fe. Esto es lo que nos diferencia de todas las demás religiones del mundo—Hebreos 13:20, 21.

CONCLUSIÓN:

Nosotros no estuvimos presentes cuando Cristo resucitó, pero podemos ver cada día de nuestras vidas las evidencias de Su resurrección. Es claro y es obvio que Cristo resucitó porque si no lo hubiera hecho Satanás ya nos habría destruido a todos, no tendríamos esperanza de vida eterna, no estaríamos observando el día domingo y no estaríamos anunciando el evangelio, lo cual consiste de anunciar que Cristo resucitó—I Corintios 15:1-4.